

Un souffle nouveau pour l'EUROPE

Les évêques des différents diocèses frontaliers d'Europe de l'Ouest sont conscients de l'enjeu que représentent, pour l'avenir dans l'Union Européenne, les élections qui auront lieu le 9 juin 2024. Ils nous partagent leurs convictions et leurs préoccupations, qui sont aussi les nôtres.

Ils ont diffusé une Lettre Pastorale « Eurégio » 2024 (du groupe qu'ils ont baptisé) qui part de l'histoire européenne, de ses points forts et de ses crises, pour relever quelques valeurs essentielles de l'Europe et formuler un projet à développer pour donner un souffle nouveau de l'Europe.

Rappelons : l'Union Européenne a été fondée pour la paix, sous la forme de la CECA (Communauté Européenne du Charbon et de l'Acier), née en 1951. Cette construction a été élaborée par Robert Schuman, Konrad Adenauer, Alcide De Gasperi et Paul-Henri Spaak, et définie par le traité de Rome le 25 mars 1957. Au sortir de la guerre 1939/1945, la volonté était de ne pas humilier les vaincus et le défi était de construire la paix, en développant les solidarités au service du bien commun, pour le plus grand bien de tous. Alors qu'aujourd'hui la guerre fait rage à l'Est de l'Europe, et dans bien des parties du monde, alors que la paix civile est menacée et mise à mal dans nos sociétés, les paroles de Robert Schuman retrouvent toute leur actualité : « *La paix mondiale ne saurait être sauvegardée sans des efforts créateurs à la mesure des dangers qui la menacent. La contribution qu'une Europe organisée et vivante peut apporter à la civilisation est indispensable au maintien des relations pacifiques.* »

QUELQUES EXTRAITS DE LA LETTRE PASTORALE DES EVEQUES DE L'EUREGIO POUR LES ELECTIONS DU 9 JUIN 2024, en date du 8 avril 2024

LES VALEURS EUROPEENNES

Le sens de la personne : Pour faire avancer l'Europe, il faut prendre en compte d'abord la souffrance des plus faibles, car l'Europe ne doit pas être un club de nantis. Elle est une communauté qui place l'être humain, avec ses fragilités et ses besoins, au centre des intérêts communs.

Si l'on examine ces besoins, on s'aperçoit très vite qu'ils se situent du côté de la personne, de son insertion sociale et économique, ainsi que de la solidarité entre tous. L'Europe à construire doit favoriser à la fois le développement économique et la fraternité entre les peuples.

La diversité des nations : L'Europe, riche de son histoire, a une vocation particulière, une mission à remplir : celle de préserver dans le choc des cultures, dans le conflit des idéologies et dans la complexité des révolutions scientifiques, l'homme ouvert aux autres, soucieux de dialoguer, de partager, au service du bien commun.

Justice et solidarité : Le souci de la paix, ne peut être compris et activé, sans une attention pour la justice, y compris internationale, et une défense acharnée des droits humains, partout où ils sont violés. Nous sommes les dépositaires de grands acquis de l'Europe : la liberté de conscience, la liberté de parole, la liberté de religion, le respect des droits humains, la fraternité universelle. L'Europe doit continuer à faire vivre ces valeurs profondes.



..../....



LES PROBLEMES A AFFRONTER

L'Europe pour laquelle nous sommes appelés à voter doit être un espace d'avenir, de partenariat et de responsabilité internationale. C'est pour ouvrir cet avenir que nous sommes appelés à voter. Ne nous dérobons pas à cet appel, ayant devant les yeux quelques attentes fondamentales, tels un besoin partagé de sécurité, des perspectives de formation et de travail pour les jeunes, une meilleure maîtrise des problèmes environnementaux, comme le réchauffement climatique, la qualité de l'air, la biodiversité, les énergies fossiles, ainsi qu'une approche juste et solidaire de la question de l'accueil des étrangers.

LE CHOIX DE L'EVANGILE

L'Évangile nous invite à l'affirmation de la solidarité avec le pauvre plutôt qu'au renforcement du prestige des grands.

Pensons aux paroles de Jésus dans la synagogue de Nazareth : « *On lui remit le livre du prophète Isaïe. Il ouvrit le livre et trouva le passage où il est écrit : « L'Esprit du Seigneur est sur moi parce que le Seigneur est sur moi parce que le Seigneur m'a consacré par l'onction. Il m'a envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres, annoncer aux captifs leur libération, et aux aveugles qu'ils retrouveront la vue, remettre en liberté les opprimés, annoncer une année favorable accordée par le Seigneur »* »

Aujourd'hui encore, cet engagement pour les pauvres s'accomplit par le souffle de l'Esprit et révèle la présence de Dieu. Pourquoi peut-on dire que le projet de construction européenne est tout particulièrement un projet pour les chrétiens ? Parce que les chrétiens peuvent se référer aux paroles du Christ dans le « Sermon sur la Montagne », en l'occurrence les Béatitudes (Mt 5,6.9) : « *Heureux ceux qui ont faim et soif de la justice, car ils seront rassasiés. Heureux les artisans de paix, car ils seront appelés fils de Dieu.* »

Luc ROUSSEAU

Le denier de l'Eglise

L'Église traverse de nombreuses épreuves dont nous souhaitons qu'elle en sorte plus humble, plus servante... en un mot, plus sainte, dans un contexte où plus que jamais, nos contemporains continuent de chercher Dieu.

Notre mission commune est de les inviter à cette rencontre avec foi dans le Seigneur qui sauve.

Oui, chaque chrétien qui avance fait grandir l'Église et permet à d'autres chrétiens d'accroître le trésor d'amour que Dieu sème en chacun.

À l'exemple de saint François nous pouvons faire grandir l'Église !



Alors ma demande est très simple : pour faire grandir l'Église, donnez-lui les moyens de sa mission en la soutenant financièrement.

En comptant sur votre prière, je vous remercie par avance et prie, moi aussi, pour chacun de vous

+ Jean-Paul GUSCHING
Evêque de Verdun



**Les enveloppes « spéciales denier »
sont insérées dans le bulletin.**



Les Equipes du Secours Catholique en action



Braderie Dimanche 28 avril par l'Equipe de Fresnes

L'Equipe de Fresnes organise sa traditionnelle braderie dimanche 25 avril prochain :
Vente de vêtements, plantes, pâtisseries et objets divers. Tombola.
Venez les soutenir en leur rendant visite de 10h à 18h à la Salle d'Animation



Goûter de printemps au Secours Catholique de Vigneulles

C'est maintenant devenu un rituel au printemps : l'équipe du Secours Catholique de Vigneulles avait organisé un goûter pour recevoir les personnes accueillies au cours des mois précédents. L'occasion pour tous de se retrouver pour un moment convivial autour des pâtisseries concoctées par les bénévoles. Les tables avaient été joliment décorées aux couleurs du printemps.

Cette année il a été proposé un loto, sympathique animation à laquelle chacun a participé avec plaisir. « Cerise sur le gâteau », ce moment s'est terminé par un mini récital proposé par une participante qui a fait chanter tout le monde sur le thème des années 60.

Encore un beau moment de partage ! Chacun s'est promis de revenir lors du prochain goûter qui se fera à Noël.

En attendant, le Secours Catholique de Vigneulles va prochainement démarrer pour une nouvelle saison « Les Paniers Solidaires » : tous les quinze jours, il est proposé aux bénéficiaires un panier de légumes frais produits par une maraîchère locale, pour que chacun puisse avoir accès à une alimentation digne et équilibrée.

Pour info : les boulangers de Vigneulles ont confectionné 101 gâteaux « Le Fraternel » qui ont été vendus au profit du Secours Catholique. Merci à tous pour ce bel élan de générosité

Le 19 mai prochain l'équipe tiendra un stand (crêpes et boissons) lors de la brocante de printemps.



NOS JOIES ... NOS PEINES ...

Baptême

Aubin DOUDOUX Hannonville



Mariages à venir

1 ^{er} juin	15h30	Vigneulles	Thibault DELAITRE et Lydie LEGENDRE
8 juin	15h00	Hattonchâtel	Clément LECARZUNEL et Clémentine TROMPETTE
15 juin	15h30	Chaillon	Maxime UDOT et Fanny THIRION
13 juillet	15h00	Vigneulles	Anthony CHEVALIER et Louise LAISSY



Obsèques

Pierrette FAVERO	Fresnes	Guy HUMBERT	Woël
Michel NICOLIN	Nonsard	Gilbert BOUR	Montsec
Gérard DOUDOUX	Harville	Huguette TRUANT	Haudiomont
Yvette GODFRIN	Ville	Chantal VIELLE	Vigneulles
Marcelle MANGIN	Saulx	Geneviève DELAHAYE	Hattonchâtel

HORAIRES ET LIEUX DES MESSES

FP = Fête Patronale

Dimanche 28 avril		Buxières (FP)	10h30	Braquis (FP)	10h30
Dimanche 5 mai		St Maurice	10h30	Fresnes	10h30
Jeudi 9 mai	ASCENSION	Vigneulles	10h30	Hannonville	10h30
Dimanche 12 mai		Heudicourt	10h30	Herbeville	10h30
Dimanche 19 mai	PENTECOTE	Vigneulles	10h30	Fresnes	10h30
		Première communion			
Lundi 20 mai		Point X	10h		
Dimanche 26 mai		Jonville	09h45	Ville	11h15
Dimanche 2 juin		Viéville	10h30	Haudiomont (FP)	10h30
Dimanche 9 juin		Hattonchâtel	10h30	Mouilly	10h30
Dimanche 16 juin		Loupmont (FP)	10h30	Hennemont (FP)	10h30
Dimanche 23 juin		Varvinay (FP)	10h30	Riaville (FP)	10h30
Dimanche 30 juin		Creüe (FP)	10h30	Marchéville (FP)	10h30
Dimanche 7 juillet	Installation EAP	St Maurice	10h30	Avec Mgr GUSCHING	
Dimanche 14 juillet		Vigneulles	10h30	Fresnes	10h30
Dimanche 21 juillet		Hannonville	9h45	Buxerulles (FP)	11h15
Samedi 27 juillet		Thillot (FP)	18h		
Dimanche 28 juillet		Haumont (FP)	10h30	Manheulles	10h30

DATES A RETENIR

Vendredi 31 mai de 10h à 16h à la Salle des Fêtes de HANNONVILLE

Répétition des chorales paroissiales, animée par Justin

Repas tiré du sac

OUVERT A TOUS



Mardi 18 juin à 14h00 : Préparation de la messe pour le renouvellement de l'EAP par l'Evêque prévu le 7 juillet (presbytère de Vigneulles)

Lundi 8 juillet à 14 h00 : Calendrier des messes (presbytère de Vigneulles)

15 Septembre : FÊTE DE LA PAROISSE à Hannonville

Retenez dès à présent cette date.

Des précisions vous seront communiquées dans le prochain bulletin.

Presbytère de Saint Maurice : Abbé Luc Rousseau

Tél 03 29 89 34 28 Mail : luc_rousseau@orange.fr

Secrétariat de la Paroisse : Béatrice GOSIO Mail : paroisse.stairy@catholique55.fr

Secours Catholique de Vigneulles : 07 89 94 60 14